



# 剣山



令和7年7月25日 No.5

～教育目標～

みんなで学び  
かたをくみあう  
げんきな子

## 自分を認め、褒め、友や仲間との認め合いを

校長 佐藤 貴光

1学期の終了日を迎えました。学校教育目標「みんなで学び、かたをくみあう げんきな子」の達成に向け、「やってみよう！」（失敗を恐れず、挑戦しよう）と「心理的安全性」（自己肯定・他者尊重・相互尊重、レジリエンス）を合言葉に、様々な教育活動に取り組んできました。学習や運動、学校行事や学級活動、遊びや当番活動などに取り組む子どもたちのはつらつとした姿から、たくさんの元気と清々しさをもたらした1学期です。一人一人に「頑張ったこと」「チャレンジしたこと」「できるようになったこと」があると思います。一方、「失敗した」「もうちょっと頑張ったほうが良かった」、そんなこともあるでしょう。これらすべてが、間違いなく子どもたちの成長の糧となります。大切なことは、すべてをひっくり返して「頑張りや成長」として自分を認め、褒めること、そして、ともに頑張った友や仲間を認め合うことです。2学期以降のさらなる前進に向けて、新たな一歩を踏み出してほしいと期待しています。

明日から、子どもたちが楽しみにしている夏休みです。例年以上に酷暑の夏となっています。子どもが巻き込まれる交通事故も発生しています。健康と安全には十分気を付けてお過ごしください。時にはゆったりとした時間を楽しみながら、様々な体験や学びを得る機会にいただければと思います。

1学期にいただきました、皆様のご理解とご協力で心より感謝申し上げます。誠にありがとうございました。8月21日(木)、元気に登校する子どもたちに会えることを、教職員一同楽しみにしております。

### 【長期休業期間中における自由研究】

長期休業中の課題としていたいわゆる「自由研究」は、下記の理由から昨年度より夏休みのみとしました。

- ① 冬期間は、大晦日や正月三が日など家族や親戚、知人などと会い、特別な時間を過ごす機会が増え「自由研究」への取組が期間的に難しい状況であること
- ② 近年の猛暑により、夏季休業期間を延長、冬季休業期間を短縮する傾向から、近隣市町村において「自由研究」を廃止している状況であること

※なお、冬季休業期間において、自主的に取り組むことについて、差し支えありません。

### 【夏休み中の学校閉庁日】

学校における働き方改革の一環として、夏休み中に「学校閉庁日」を設定します。本校の学校閉庁日は、

**8月12日(火)から8月15日(金)まで**

です。学校閉庁日は、基本的に教職員は不在です。

閉庁日における緊急時の連絡先

**清水町教育委員会 (0156-62-5138)**

なお、通常日の勤務時間（平日）は8:05~16:35です。上記外の時間は、留守番電話対応となります。

### 【児童生徒の性暴力等の防止等について】

先日、道外の複数の教員が児童を盗撮し、画像などをSNS上のグループで共有したとして逮捕される事件が報道され、日本社会に大きな衝撃を与えました。この事件を受け、本校においてはカメラ等が校舎内にされていないことの再確認や、服務規律保持や信用失墜行為防止等に関する確認を先生方と行ったところです。この事件に限らず、何か心配なことなどがありましたら、学校までご相談ください。

### 【タブレット端末の持ち帰り】

夏休み中、全学年ともタブレット端末を持ち帰ります。先日配布した「令和7年度 夏休みタブレットルール」をご確認の上、調べ学習やドリル学習等にご活用ください。2学期始業式に学校へ持ってきます。

## 6月30日(月) にんにく収穫体験学習(4年生)

本校PTA会長の佐々木さんの農場で、4年生が「にんにく収穫体験」を行いました。畑からにんにくを収穫し、出荷できるように収穫したにんにくの茎を切断する作業を行わせていただきました。子どもたちはとても熱心ににんにくを掘ったり、上手にはさみや鉋を使って茎を切ったりしていました。収穫した後は新鮮で香ばしいにんにくの香りに包まれました。また、佐々木さんからにんにくを育てる上での苦労や願いなども説明いただき、五感を通して清水町の特産品を育てる農業に対する理解も深めることができました。



## 7月3日(木) 深谷市立八基小学校とのオンライン交流(5年生)

渋沢栄一翁は清水町の発展の礎を築いた人物です。この日、栄一翁の生誕地の学区にある八基小学校と御影小・清水小の3校をオンラインで繋ぎ、学校紹介や地域の産業や風土について発表し、各地域への理解を深めました。本校では「学校紹介」「寒い地域のスポーツ」「寒い地域の産業」について発表しました。子どもたちは、画面に映し出した言葉をただ読み上げるだけでなく、聞き手に伝わりやすい工夫をしていました。発表も深みのある内容であり、これまで身に付けた発表技能や清水町についての理解の深さを存分に発揮しました。11月には4年生同士で交流授業を行う予定です。



## 7月8日(火) 台湾清水國小学校との交流(5・6年生)

台湾の清水國小学校の4～6年生と先生方が7日と8日に清水町を訪れ、8日には御影小の5・6年生と交流を行いました。熱中症警戒アラートのため予定を大きく変更し、活動はすべて校舎内で実施。ユニカールやモルック、室内レクリエーションなどを一緒に楽しみました。ユニカールやモルックは、教育委員会やソルプレーサの皆さんが進行してくださいました。5・6年生が企画した「ハンカチ落とし」などでは、ルール説明の際、英語やジェスチャーを交え、自然にコミュニケーションが生まれました。給食も共にし、笑顔が広がる温かな交流の時間となりました。外国の友達と直接ふれ合い、英語を使って心を通わせた経験は子どもたちにとって貴重な学びとなりました。今後も世界の人々と仲良くする心を育ててほしいと願っています。



## 7月9日(水) 十勝若牛飼育見学(1年生)

本校PTA副会長の表さんの牧場で、1年生を対象に「十勝若牛飼育見学」を実施しました。生まれて間もない子牛から1年弱で大きく成長した若牛など広い牛舎を見学させていただきました。最初は恐る恐る牛を見ていた子どもたちも、表さんから「牛は上の歯が無いんだよ」などの説明を聞き、牛に近寄ってみるなど、親しみを持っていました。十勝若牛の試食もさせていただき、美味しさに感動するとともに、大切に飼育された命をいただくことへの感謝も学びました。



## 7月10日(木)～11日(金)修学旅行(6年生)

小学校生活最大のイベントの一つである修学旅行を実施しました。エスコンフィールド北海道、札幌市青少年科学館、大倉山ジャンプ競技場の見学やグループごとの自主研修、定山溪ビューホテルでの宿泊など、あっという間に時間が過ぎ、思い出に残る2日間となりました。集合時刻に一度も遅れることなかった6年生、立派でした！



「にんにく収穫体験」「十勝若牛飼育見学」「八基小学校との交流」は「**十勝清水学**」の一環です。地域産業等を学ぶことで地域の理解を深め、その魅力を再認識し、郷土を想う気持ちを育てるとともに、他の地域の良さにも触れ、相互理解を深めることをねらいとしています。「**十勝清水学**」は、地域の皆様のご協力のもとで推進しています。

御影小学校  
公式ホームページ

出来事を発信中！



### 8月の行事予定

12日(火)～15日(金)	御影小学校閉庁日	21日(木)	教育実習(～9/19)	26日(火)	外国語活動 下校バス指導
19日(火)	しみず読書の日	23日(金)	外国語活動 定時退勤日	27日(水)	4年書写ボランティア
20日(水)	職員会議	25日(月)	御影小読書週間	28日(木)	移動図書
21日(木)	2学期始業式		町内教職員研修会の ため午前授業	29日(金)	外国語活動 クラブ 芸術鑑賞会